

► VI^{es} JEUX DE LA FRANCOPHONIE

Les prochains **Jeux** placés sous le signe de la solidarité, de la diversité et de l'excellence, vont réunir à **Beyrouth** (Liban) du 27 septembre au 6 octobre près de 3.000 jeunes artistes et sportifs d'au moins cinquante pays membres de la Francophonie.

Grand rendez-vous attendu par la jeunesse francophone, la cérémonie organisée le 9 avril dernier par le Comité international des Jeux de la Francophonie (CIJF) a permis d'annoncer la couverture médiatique internationale proposée par les partenaires, au premier rang desquels TV5Monde, Radio France Internationale, les Radios francophones publiques et le magazine Jeune Afrique. Une convention sera signée avec le média TV hôte diffuseur, **Future TV**, chaîne privée nationale au Liban dont les images seront libres de droit.

L'organisation Internationale de la Francophonie (OIF) a sollicité le CIRTEF pour affirmer le besoin du soutien des chaînes de télévisions nationales membres du CIRTEF pour qu'elles puissent reprendre et garantir la diffusion, sur leur territoire national, des images des VI^{es} Jeux.

A cet effet, l'OIF a réalisé une enquête préalable destinée aux directeurs généraux et/ou des programmes de ces chaînes de télévisions nationales et qui porte sur la couverture télévisuelle des Jeux. Les réponses à cette enquête, une fois reçues à l'OIF, permettront à la fois de préciser le programme de diffusion des Jeux au niveau international et de trouver des solutions techniques, relatives au transport de ce signal, pour permettre aux télévisions de reprendre ces images dans les meilleures conditions.

► VISITE AU CIRTEF

Le nouveau Président du CIRTEF rend visite au siège

Le Professeur Dr. **VU Van Hién**, Président de la VOV (Voix du Vietnam) et nouveau Président du CIRTEF, a séjourné à Bruxelles du 24 au 26 mai 2009.

A la tête d'une délégation forte de quatre personnes dont le Vice-président de la VOV, monsieur **DOAN Viet Trung** et le Directeur du Département de la Coopération Internationale, monsieur **NGUYEN Tien Long**, le Président a eu un emploi du temps bien chargé. En effet, parallèlement à ses contacts avec le CIRTEF, il a rencontré les responsables de la RTBF dans le cadre des relations bilatérales avec cet organisme.

Au CIRTEF, le Président a prolongé avec le Secrétaire général, monsieur **Guila THIAM**, les conversations entamées à Hanoi, en marge de la dernière Conférence générale, sur le renforcement des activités possibles du CIRTEF.

Le Président et sa délégation ont assisté à la réunion hebdomadaire de coordination de l'équipe du CIRTEF.

Tout en saluant le dynamisme de cette équipe, il a lancé quelques idées qui lui tiennent à cœur comme, par exemple, la création de « **Grands Prix CIRTEF** », pour la Radio et la Télévision, qui seraient remis tous les deux ans lors des Conférences générales. D'autres propositions exprimées demandent que la réflexion soit approfondie en commun.

A son tour, monsieur **Guila THIAM** a exprimé sa joie de voir le Président rendre visite au siège dès sa prise de fonction et en plus, en y apportant des propositions innovantes.

Voilà donc un séjour court mais des plus fructueux.



Nominations

RADIO FRANCE

Monsieur **Jean-Luc HEEs** a été nommé, en conseil des Ministres, PDG de Radio France. Il succède ainsi à monsieur Jean-Paul CLUZEL.

RTG (Guinée)

Monsieur **Ibrahima Ahmed BARRY**, précédemment directeur général adjoint de la RTG est nommé directeur général. Il succède à monsieur Alpha Kabiné DOUMBOUYA qui devient directeur national des services de l'information.

ORTM (Madagascar)

Suite au changement survenu depuis le début d'année à Madagascar, monsieur **Joreh Bernardin Lucien PILAZA** est nommé directeur général de l'ORTM.

Les heures de diffusion de « Reflets Sud » sur TV5

TV5MONDE AFRIQUE :

Dimanche à 11h00 et dimanche à 03h30 (de Dakar)

TV5MONDE EUROPE : dimanche à 06h25 (de Paris)

TV5MONDE FRANCE BELGIQUE SUISSE (FBS) :

Samedi à 07h30 (de Paris)

TV5MONDE AMÉRIQUE LATINE ET CARAÏBES :

Dimanche à 08h00 (de Buenos Aires)

TV5MONDE USA : dimanche à 06h30 (de New York)

TV5MONDE ORIENT : vendredi à 04h30 (de Beyrouth)

TV5 QUÉBEC CANADA : samedi à 11h00 (de Montréal)



Quelles nouvelles ?

Mandat

Dans le cadre des audiences au CRTC (Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes) qui se déroulent jusqu'en mai, cette instance a renouvelé toutes les licences des chaînes de CBC/Radio-Canada jusqu'au 31 août 2010 aux mêmes conditions que celles contenues dans les licences actuelles. En raison de la situation économique, le CRTC accorde des licences de courte durée afin de permettre un examen plus poussé de la réglementation et des enjeux de la télé généraliste.

Crise économique

Radio-Canada doit effectuer sa plus importante réduction de dépenses en 14 ans. La baisse des ventes publicitaires à la télévision, combinée au gel des crédits gouvernementaux, provoque un manque à gagner de 171 millions de dollars canadiens. Dans le réseau français, jusqu'à 336 postes seront supprimés, soit environ 9% de l'effectif. Cela entraînera des changements importants dans la programmation.

N.B. Le financement public du radiodiffuseur canadien est un des plus bas du monde industrialisé : le Canada dépense 34 dollars par habitant contre 77 dollars pour la France.

VI^{es} Jeux de la Francophonie

Dans le cadre de cet événement organisé tous les 4 ans, les prochains se dérouleront du 27 septembre au 6 octobre 2009 à Beyrouth (Liban) et Radio-Canada sera partenaire via l'émission « **Bandeapart.fm** » au sein des activités avec les Radios Francophones Publiques (RFP).
Isabel Hardy (SRC)

Nécrologie



Pierre Couchard nous a quittés beaucoup trop tôt.

Nous avons encore besoin de lui, de son dynamisme, de son engagement plein et entier pour la cause du CIRTEF et des Télévisions du Sud.

Nous garderons plein de souvenirs de sa présence permanente et active non seulement au Bureau de Direction du

CIRTEF mais aussi dans toutes nos activités.

Pierre nous accompagnera souvent en pensées dans nos projets.

TV5MONDE

Reflets Sud

Diffusion sur TV5 Afrique/ EUR : Dimanche 07.06.2009

Diffusion sur TV5 FBS : Samedi 06.06.2009

Un ami est parti (Sénégal) Résidant au campus de l'Université Gaston Berger à Saint Louis du Sénégal, Delphe Kifouani y a rencontré des Africains de divers horizons. Parmi tous ces amis, l'un d'eux d'origine sénégalaise lui est resté dans l'esprit. C'était le premier à lui parler de sa différence du fait qu'il était d'origine d'Afrique Centrale.

Réalisation : Delphe KIFOUANI

Le retour d'Alphonse

 (Burundi)

Après 13 ans d'exil en Tanzanie, la famille d'Alphonse est rentrée à la maison ou plutôt là où jadis elle avait une maison au Burundi. Alphonse avait quitté son pays natal âgé d'à peine un an. Le Burundi était donc un pays imaginaire, un pays de rêve....

Réalisation : Guy KAREMA et Catherine-Lune GRAYSON

Film

L'enfant endormi de Yasmine KASSARI (Maroc 2004)



Un jeune marié de la région de Taourirt, dans le nord du Maroc contemporain, quitte le pays dans la clandestinité, le lendemain de ses noces. Il laisse derrière lui sa femme enceinte. Dans l'attente de son retour, la jeune femme fait endormir son fœtus.

Diffusion TV5MONDE AFRIQUE : dimanche 28.06.2009

Documentaire

Mahaleo à l'Olympia de César PAES (France 2007)

Les 2 et 3 juin 2007, le groupe malgache **Mahaleo** fête ses 35 ans de carrière à l'Olympia. Ils y ont joué à guichets fermés.

Diffusion TV5 Afrique : samedi 20.06.2009

Afrique Plurielle

Haïti face à son histoire de Léonard MAETRATI

Le film retrace l'histoire d'Haïti depuis l'indépendance jusqu'à nos jours, en mettant en parallèle le monde d'aujourd'hui avec les principales étapes de l'histoire.

Diffusion TV5 Afrique : samedi 06.06.2009



DIRECTEUR DE PUBLICATION : Guila THIAM

COMITÉ DE RÉDACTION : David BARY, Kerstin CLAEYS, Etienne DERUE, Ronald THEUNEN.

Courriel : cirtef@rtbf.be Site : www.cirtef.org